

Auftrag

(Art. 26a Abs. 1 Stadtratsreglement, OrR SR)

Betreffend: Begegnungszone um Bahnhof Oberburg

eingereicht von: Grüne, EVP und SP

am: 13.09.2025

Wortlaut

Der Gemeinderat wird beauftragt, im Bereich rund um den Bahnhof Oberburg (auf Burgdorfer Gemeindegebiet) eine Tempo-20-Zone (Begegnungszone) einzuführen oder auf andere Weise (bspw. mit Einholung einer Ausnahmebewilligung beim Kanton für einen Zebrastreifen) dafür zu sorgen, dass die Überquerung der Strasse zum Bahnhof für die Fussgänger*innen sicherer wird.

Begründung

Die aktuelle Verkehrssituation rund um den Bahnhof Oberburg stellt insbesondere für Fussgänger*innen und Kinder ein erhebliches Sicherheitsrisiko dar. Konkret geht es um den Zugang von der Kreuzung beim Restaurant Löwen an der Emmentalstrasse zum Bahnhof. Seit dem Rückbau der Zebrastreifen fehlt eine sichere Querungsmöglichkeit der Bahnhofstrasse. Zwar ist eine bauliche Umgestaltung dieses Bereichs vorgesehen, diese wird jedoch voraussichtlich noch längere Zeit in Anspruch nehmen. Diese Umgestaltung abzuwarten, würde bedeuten, das bestehende Sicherheitsrisiko und somit im schlimmsten Fall Unfälle während dieser Zeit in Kauf zu nehmen. Gemäss dem Richtplan Verkehr der Stadt Burgdorf aus dem Jahr 2016 besteht das Ziel, in Strassenräumen mit dichtem Querungsbedarf Begegnungszonen anzuordnen.¹

Um die Sicherheit im betroffenen Gebiet kurzfristig zu verbessern, ist die Einführung einer Tempo-20-Zone als Übergangslösung angezeigt. Diese Massnahme kann – sofern sie sich bewährt – auch nach der baulichen Umsetzung der Umgestaltung bestehen bleiben.

Unterzeichnende Person(en)

Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben.

¹ https://www.burgdorf.ch/wAssets/docs/Ber_Richtplan_161209_Genehm_def.pdf